

**Chants populaires du Pays de Caux recueillis par M. Joubin,
inspecteur primaire de l'arrondissement d'Yvetot.**

VIII. Le chant des bergers

[assez bien. N'a pas un caractère d'ancienneté]

Les bergers du Pays de Caux se réunissent plusieurs de différentes communes pour faire le pain bénit tantôt dans une église et tantôt dans une autre. Après la bénédiction du pain, ils se retirent en entonnant le cantique suivant que j'ai copié sur la dictée d'un enfant, dans le cours de mes tournées. Cet usage se perd peu à peu, mais il paraît être très ancien.

Venez bergers accourez tous
Laissez vos pâturages
Un nouveau roi est né pour vous
Portez lui vos hommages
N'oubliez pas vos chalumeaux
Et vos douces musettes
Et faites de vos airs nouveaux
Retentir ces retraites

Quelle est cette importune voix
Qui frappe mon oreille ?
Ne puis-je dormir une fois
Sans que me l'on réveille ?
Tantôt le coq qui par son chant
Tantôt l'enfant qui crie
On doit laisser dormir les gens
Quand ils en ont envie

Berger tu dors hors de saison
Le soleil de la grâce
Vient briller sur ton horizon
Ce discours te surprend
Je vais parler plus clairement
Le Sauveur vient de naître
Et je descends du firmament
Pour annoncer mon maître

Ah quel éclat frappe mes yeux
Malgré la nuit profonde
Sans doute c'est le roi des cieux
Qui vient de naître au monde
Je sens déjà dans mon esprit
La grâce qui m'éclaire
Et sa lumière me suffit
Pour un si grand mystère

Viens donc berger ne tarde pas
Viens lui montrer ton zèle
On ne peut trop hâter ses pas
Quand Dieu vous appelle

Coirs éveiller tous les hameaux
Et que chacun s'empresse
De venir voir dans le berceau
Un Dieu plein de tendresse

Allons berger réveillons-nous
Courons voir le messie
Ange du ciel conduisez-nous
Vers l'auteur de la vie
Enseignez-nous l'heureux séjour
Choisi pour sa naissance
Et soyez sûr à votre tour
De notre obéissance

[avec partition, ndlr]